



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

Donation spectaculaire au Musée cantonal de zoologie

### **Les animaux mystérieux viendront à Lausanne !**

**Le Canton de Vaud en Suisse est le légataire d'un trésor inestimable et international dans le domaine scientifique. Il s'agit de la totalité de 50 ans de travaux du Belge Bernard Heuvelmans, sommité mondialement connue et père de la cryptozoologie, soit l'étude des animaux mystérieux, décrits par certains observateurs mais dont l'existence n'est pas prouvée en termes scientifiques. Ces animaux alimentent légendes et fantômes comme le monstre du Loch Ness ou le Yéti. Tous ces documents (plus de**

" Cette donation est tout simplement unique au monde ! " s'est exclamé le président du Conseil d'Etat vaudois, M. Claude Ruey. " Pensez que, du jour au lendemain, notre musée entre en possession de pratiquement tout ce qui a pu être écrit, dit ou figuré à propos de la cryptozoologie. Le Dr Bernard Heuvelmans nous témoigne une grande confiance en léguant au musée de zoologie ce qui a constitué sa vie, estimant par là que nous serons à même de gérer et de faire fructifier cet inestimable héritage. "

" Pour une institution comme la nôtre, la somme de documents amassés pendant 50 ans par un chercheur constitue un aubaine et un formidable outil de travail " a renchéri M. Michel Sartori, directeur du Musée de zoologie, lors de la conférence de presse.

Né en 1916, Belge vivant dans la banlieue de Paris, le Dr Heuvelmans est attiré par les énigmes que posent les animaux encore inconnus de la science, ceux dont l'existence n'est pas encore établie sur des preuves concrètes indiscutables, mais repose sur des indices, des témoignages, des légendes, des traces, des fragments de dépouilles, voire des photos ambiguës. Chaque année quelque 5'000 à 8'000 espèces nouvelles d'animaux sont décrites et ce ne sont pas toujours, comme on pourrait le croire, des insectes minuscules.

Exemples récents: en 1975, le plus grand des pécaris ou sanglier du Nouveau-Monde a été retrouvé au Paraguay alors qu'on le croyait fossile. En 1976, un gros requin de 4,5

m pesant 875 kg et appartenant à un type inconnu fut pêché au large d'Hawaii et surnommé Megamouth (Grande gueule). Grâce au Dr Heuvelmans, le grand public et les zoologues sont à même de faire le lien entre les " terreurs " populaires et les faits scientifiques.

L'exposition ouvrira ses portes le 13 octobre prochain et le Musée s'attend à de nombreuses demandes de consultation émanant du monde entier sur ce sujet intéressant particulièrement le grand public. Un site internet vient d'être ouvert à l'enseigne de [www.vd.ch](http://www.vd.ch).

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 08 octobre 1999

### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Michel Sartori, directeur du Musée cantonal de zoologie, tél. +4121 316.34.60, fax +4121 316.34.79, E-mail [Michel.Sartori@ie-zea.unil.ch](mailto:Michel.Sartori@ie-zea.unil.ch) Isabel Balitzer-Domon, déléguée à la communication, +4121 316.40.62 ou +4179 310.84.27.

### **TÉLÉCHARGEMENT(S)**

[Cryptozoologie](#)